
ОКРУЖНАЯ ГАЗЕТА ЗЕЛЕНОГРАДА «41»

выходит 
с июля 
1990 
года

№21 (392)

ПОСТАВЩИК ТОВАРОВ, РАБОТ, УСЛУГ ДЛЯ ГОРОДА МОСКВЫ 6+

www.id41.ruпятница, 22 августа 2014 г.

Производство 
и образование соединяют
По решению мэра Москвы Сергея Собянина 

Департамент науки, промышленной политики и 
предпринимательства с 2013 года развивает си-
стему связи образования и производства. Это ка-
сается как высокотехнологичных компаний, так 
и предприятий традиционной промышленности. 
Один из элементов системы – софинансирование 
затрат предприятий на подготовку кадров в сред-
них специальных учебных заведениях.

Департамент науки, промышленной полити-
ки и предпринимательства Москвы возместит 
столичным предприятиям до 75% затрат на обу-
чение или переобучение сотрудников рабочих 
специальностей.

Прием заявок на участие в программе прод-
лится до 15 сентября 2014 года.

С.Собянин сохранил 
скоростной режим
 в центре Москвы

На заседании президиума столичного прави-
тельства мэр Москвы Сергей Собянин сообщил, 
что скоростной режим в пределах Бульварного 
кольца останется прежним – 60 км/ч и макси-
мальная скорость не будет ограничена 40 км/ч.

Мэр отметил, что необходимо продолжить 
обсуждение этой темы и пока не принимать 
решений. Через некоторое время власти вновь 
узнают мнение москвичей по данному вопросу, 
проведя голосование в сервисе «Активный граж-
данин».

5,5 миллиона москвичей 
участвовали в фестивале
Сергей Собянин рассказал об итогах фести-

валя «Московское варенье», который проходил с 
8 по 17 августа в столице.

– Мероприятие было достаточно масштаб-
ным – в нем приняли участие 5,5 миллиона чело-
век, – отметил он в ходе заседания Президиума 
Правительства Москвы.

Мероприятия «Московского варенья» про-
ходили на 19 городских площадках. Также в фе-
стивале приняли участие 3205 магазинов и 1652 
ресторана. 

 Подготовила О.Щ.

ОФИЦИАЛЬНО

Состоялась встреча руководства Минпромторга РФ 
с директорами ведущих научных и промышленных предприятий 

Зеленограда по вопросам импортозамещения..
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АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИННАУКА И ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

На территории ФГУП «НИИФП им. 
Ф.Лукина» проходила встреча руководства 
Министерства промышленности и торговли 
РФ с директорами ведущих зеленоградских 
научных и промышленных предприятий по 
вопросам импортозамещения технологи-
ческого оборудования. Мероприятие  было 
инициировано председателем Комитета 
по науке, образованию и культуре Совета 
Федерации З.Драгункиной и поддержано 
Минпромторгом и Префектурой ЗелАО.

Обсудить дальнейший путь развития 
отечественной промышленности и науки, 
наметить ключевые шаги по импортоза-
мещению оборудования для высокотехно-
логичной продукции собрались сенатор 
З.Драгункина, заместитель министра про-
мышленности и торговли РФ Ю.Слюсарь, 
заместитель директора Департамента ра-
диоэлектронной промышленности Мини-
стерства промышленности и торговли РФ 
П.Куцько, префект ЗелАО А.Смирнов, 1-й 
заместитель руководителя Департамента 
науки, промышленной политики и пред-
принимательства Москвы М.Ан. 

Представители Совета Федерации, 
Минпромторга и Правительства Москвы 
рассказали о мерах поддержки высокотех-
нологичного бизнеса, а также о том, что 
предпринимается в нашей стране, чтобы 
оказать содействие отечественному произ-
водителю радио- и микроэлектронной про-
дукции и технологического оборудования. 

По словам З.Драгункиной, тема заседа-
ния чрезвычайно важна и актуальна для на-
шей страны в современных политических 
и экономических условиях. Сенатор от-
метила, что Минпромторг уже подготовил 
план полного импортозамещения с Украи-
ной в области оборонно-промышленного 
комплекса: «Для реализации этого плана 
России понадобится порядка 50 миллиар-
дов рублей. Соответствующие поправки в 
Федеральный закон «О Федеральном бюд-
жете на 2014 год и плановый период 2015 и 
2016 годов» уже направлены Минпромтор-
гом в Минфин». 

При этом З.Драгункина напомнила, что 
председатель Правительства РФ дал пору-
чение разработать целый пакет мер по под-
держке российских предприятий ОПК, в 
том числе будет создан специальный фонд 
развития отечественной промышленности. 
Она отметила, что необходимо сформиро-
вать системный подход к развитию отече-
ственного производства электронного спе-
циального технологического оборудования 
и импортозамещению.

З.Драгункина в своем выступлении 
подчеркнула, что Зеленоград – сердце ин-
новаций и радиоэлектронной промышлен-
ности страны. И меры государственной 
поддержки дадут глоток кислорода разви-
тию градообразующей отрасли. 

Во встрече также приняли участие 
зампрефекта А.Новожилов, руководители 
научных и промышленных предприятий 
Зеленограда, структур поддержки малого и 
среднего предпринимательства округа.

Перед собравшимися выступили ру-
ководители организаций, занимающихся 
разработкой и производством специально-
го электронного технологического обору-
дования, и производств, где используется 
это оборудование: заместитель генераль-
ного директора ОАО «НИИМЭ и Микрон» 
Н.Шелепин, директор Центра микроэлек-
троники, главный конструктор ОАО «Анг-
стрем» П.Машевич, генеральный директор 
ЗАО «НТ-МДТ» В.Быков, заместитель 
генерального директора ОАО «НИИТМ» 
Г.Павлов, генеральный директор ЗАО 
«НПП «ЭСТО» В.Разумов, генеральный 
директор ЗАО «НИИ ЭСТО» Д.Сапрыкин. 
Свои предложения озвучил представитель 
другого региона – генеральный директор 
воронежского ОАО «НИИ полупроводни-
кового машиностроения» В.Тупикин. О 
возможностях подготовки кадров для элек-
тронного машиностроения рассказал про-
ректор по научной работе НИУ «МИЭТ» 
С.Гаврилов.

В целом все выступающие пришли к 
выводу, что необходимо при участии пред-
ставителей радиоэлектронной промышлен-
ности создать рабочую группу или Коор-
динационный совет, который должен будет 
выработать концепцию импортозамещения 
и, опираясь на нее, составить «дорожную 
карту» мероприятий по дальнейшему раз-
витию отечественных предприятий высо-
котехнологичной сферы.

 Н.А.

ПУБЛИЧНЫЕ 
СЛУШАНИЯ 

И ОПРОСЫ В 
ЗЕЛЕНОГРАДЕ

Будущее крупных городских ин-
фраструктурных проектов жители 
смогут решать в системе электрон-
ных референдумов Правительства 
Москвы «Активный гражданин».

Форма, в которой должны прохо-
дить публичные слушания, законом 
не определена. Сейчас они представ-
ляют собой очные собрания жителей, 
что объективно ограничивает коли-
чество участников. Чтобы привлечь 
к обсуждению большее количество 
москвичей, теперь одновременно с 
традиционными публичными слуша-
ниями голосование по новым наи-
более значимым градостроительным 
вопросам будут проходить и 
в системе «Активный граж-
данин». Формат электронных 
референдумов позволяет го-
лосовать удаленно в любое 
удобное время: через сайт или 
мобильное приложение. 

С момента запуска по-
стоянными пользователями 
проекта «Активный гражда-
нин» стали свыше 250 тыс. 
москвичей. 

С запуском первых гра-
достроительных референ-
думов все новые пользова-
тели системы «Активный 

гражданин» могут получить до-
полнительные бонусные баллы по 
промокоду STROIMOSRU. Ввести 
его можно на сайте проекта в разделе 
«Профиль».

ПРОХОДЯТ ОПРОСЫ 
ПО ОКРУГАМ

Силино: Благоустройство Школь-
ного озера зонами отдыха, опрос про-
ходит с 14.08 по 28.08.

Старое Крюково: Безопасный про-
ход на детскую площадку (лежачий 
полицеский), опрос проходит с 19.08 
по 2.09.

Матушкино: Новые кружки в ГБУ 
«Заря», опрос проходит с 21.08 по 
04.09.

Савелки: Ремонт и переоборудова-
ние спортплощадки, опрос проходит 
с 26.08 по 9.08.

 Подготовила Е.С.

НА ПУТИ 
К ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЮ
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ИНФОРМИРУЕМ ИЗ ПЕРВЫХ РУК
Ведущая

Татьяна Сидорова

Мы попросили префекта 
Анатолия Николаевича 
Смирнова рассказать 
о наиболее значимых 
событиях минувшей недели.

   НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

БУДУЩЕЕ СТОЛИЦЫ ЗАВИСИТ ОТ НАС,
ИЛИ ОКРУГ ГОТОВИТСЯ К ВЫБОРАМ

ДЕНЬ ГОРОДА 
В ЗЕЛЕНОГРАДЕ

6 сентября – День города, Москве 
исполняется 867 лет.

В преддверии праздника 28 августа со-
стоится открытие ГБУ Москвы «Реабилита-
ционный центр для инвалидов «Ремесла» и 
детского отделения в ГБУ «Реабилитацион-
ный центр для инвалидов с использованием 
методов физической культуры и спорта». 

4 сентября – торжественное открытие 
скульптуры «Женщина-воин» в районе 
Крюково, будут обновлены Доски почета 
(окружная и районные). 

6-7 сентября пройдут ставшие уже тра-
диционными Ледовое шоу в Крюково «Лю-
бимый город», турнир по регби на Кубок 
Бутузова, IX Открытая зеленоградская 
параспартакиада для инвалидов всех кате-
горий.

6 сентября:
- 17.00 – праздничное театрализованное 

шествие по маршруту: улица Злобина – 
Центральный проспект – Центральная пло-
щадь.

- 18.00-22.20 – праздничная программа 
на Центральной площади.

- 18.30-21.00 – народные гуляния в Пар-
ке им. 40-летия Победы.

- 22.20 – праздничный фейерверк.
Будет ограничено движение личного и 

общественного транспорта: 
- с 14.00 до 23.00 на Озерной аллее (про-

езд №4922) в период подготовки и проведе-
ния праздничного фейерверка на Озерной 
аллее; 

- с 16.00 до 17.00 на улице Злобина в пе-
риод формирования колонн праздничного 
шествия;

- с 17.00 до 18.00 по маршруту: ул. Злоби-
на – Центральный проспект – Централь-
ная площадь во время проведения празд-
ничного шествия.

 Подготовила О.Щ.

ПРИГЛАШАЕМ

Те, кто хоть раз побывал в Европе, 
не скрывают своего восторга. Везде чи-
сто, ухожено – глаз не нарадуется. При-
чем не только в столицах, но и в про-
винции. А у нас в России не всегда и не 
везде так. Почему? Ответ прост. Стрем-
ление к уюту и комфорту у жителей 
европейских стран не заканчивается 
на пороге собственной квартиры. Оно 
продолжается на лестничной клетке, в 
подъезде, во дворе, в переулке, районе, 
городе. 

Поэтому жителям далеко небезраз-
лично, кто именно будет заниматься 
решением их проблем в представитель-
ных органах власти, и на выборы они 
идут в надежде защитить свои интере-
сы, осознанно отдавая предпочтение 
тому или иному кандидату. 

В решении городских проблем попу-
лизм и политические лозунги отступа-
ют на второй план. Здесь нужны люди, 
хорошо знающие город, его жителей и 
способные отстаивать интересы горо-
жан. Оттого и активность избирателей 
на выборах в представительные органы 
власти в европейских странах традици-
онно высока. 

14 сентября в Зеленоградском адми-
нистративном округе, как и в целом в 
столичном регионе, состоятся выборы 
в Московскую городскую Думу шесто-
го созыва. Это одна из самых значимых 
политических кампаний текущего года. 
На избирателях лежит большая ответ-
ственность. От того, каким будет сто-
личный парламент, зависит облик сто-
лицы,  состояние ее инфраструктуры, 
социальная политика властей. И это 
касается каждого москвича. 

От явки избирателей в день голосо-
вания зависит очень многое. Сумеем ли 
мы подняться в вопросе активности из-
бирателей до европейского уровня? На 
состоявшемся недавно заседании пре-
зидиума Правительства Москвы мэр 
столицы Сергей Собянин призвал из-
бирателей проявить свою гражданскую 
позицию и высокую активность в ходе 
предстоящих выборов. 

По мнению председателя Москов-
ской городской избирательной ко-
миссии Валентина Горбунова, явка 
москвичей на избирательные участки 
ожидается вполне удовлетворитель-
ной. 

Председатель Мосгоризбиркома 
объяснил: «В регионах с благополуч-
ной обстановкой явка, как правило, 
низкая. Высокая там, где появляются 
проблемы». Но давайте разберемся, где 
здесь причина, а где следствие. Чем за-
нимается столичный парламент? При-
нимает все законы, по которым живет 
Москва. Понятно: от того, какими они 
будут, зависит и качество жизни ее жи-
телей. 

Более того, Мосгордума принимает 
и закон о бюджете столицы. Ведь имен-
но депутаты делят деньги на все наши 
нужды. И поэтому, как будет сформи-
рован бюджет, зависит и наше с вами 
благополучие. 

В таком случае избирателям, конеч-
но, лучше проявить свою активность 
сейчас, не дожидаясь появления «про-
блем» в случае избрания некомпетент-
ных людей в столичный парламент. 
Зеленоградцы, как и все москвичи, 

должны быть очень заинтересованы в 
результатах выборов в Мосгордуму. 

Предварительные выборы, состо-
явшиеся в июне, показали, что не все 
ныне действующие депутаты столич-
ного парламента оправдали ожидания 
и надежды избирателей. Около поло-
вины из них не прошли этот этап из-
бирательной кампании. В новый состав 
столичного парламента должны вой-
ти самые грамотные и инициативные 
люди. А это зависит от нас с вами, от 
нашей избирательной активности. 

В Зеленограде зарегистрировано 
6 кандидатов. Они выдвинуты от партий 
«Единая Россия», КПРФ, ЛДПР, «Спра-
ведливая Россия», «ЯБЛОКО» и «Граж-
данская платформа»». Но «вакансия» 
депутата от нашего округа всего одна. 
Кого выберут зеленоградцы – покажут 
выборы 14 сентября. 

Выбор – это осознанное решение. 
Для того чтобы избиратели имели ис-
черпывающую информацию о кандида-
тах в депутаты, на сайте МГИК разме-
щены сведения о каждом из них. Там 
же создан сервис, на котором каждый 
москвич может проверить, включен ли 
лично он в списки избирателей. Сами 
списки на всех участковых избира-
тельных комиссиях уже сформирова-
ны. Еще один новый сервер посвящен 
истории формирования Мосгордумы, 
начиная с XIX века. 

В настоящее время кандидаты раз-
вернули полномасштабную предвы-
борную агитацию с использованием 
плакатов, буклетов и встреч с избирате-

лями. А с 18 августа холдинг «Москва 
Медиа» начал трансляцию дебатов кан-
дидатов в Мосгордуму. Следить за ними 
можно на телеканалах «Москва 24», 
«Москва Доверие», а также на радио-
станциях «Москва FM» и «Радио Мо-
сквы». 

В процессе дебатов каждый канди-
дат проведет собственную презента-
цию. Также кандидаты смогут задать 
вопросы друг другу. На один вопрос 
дается 30 секунд, на ответ – минута. 
В конце выступления кандидаты полу-
чат по одной минуте на заключитель-
ное слово. Дебаты по избирательному 
округу №1 (Зеленоградский АО) со-
стоятся 27 августа в прямом эфире.
C полным расписанием дебатов можно 
ознакомиться на сайте Мосгоризбир-
кома.

Исчерпывающая информация о ме-
стах голосования, об избирательных 
участках, их расположении, прикре-
пленных к ним корпусах размещена на 
официальном сайте префектуры округа 
и опубликована в окружной газете «Со-
рок один». 

Уровень подготовки и проведения 
выборов в Зеленограде традицион-
но высокий. Это всегда признавали и 
наши избиратели, и наблюдатели. Се-
годня наша работа направлена на соз-
дание комфортных условий для зеле-
ноградских избирателей. Надеюсь, что 
активность зеленоградцев, как и пре-
жде, будет на высоте. Будущее столицы 
и округа зависит от нашего выбора.

 Записал И.СИДОРОВ

ВЫБОРЫ-2014

Времена всенародного электорального 
«одобрямса» давно канули в Лету, как 
канули туда до боли знакомые советским 
людям выборы-праздники, во время которых 
можно было даже обзавестись каким-нибудь 
дефицитом. Это подтверждают и данные, 
приведенные генеральным директором 
ВЦИОМ В.Федоровым в ходе проведенной 
в центральном офисе Интерфакса пресс-
конференции на тему: «Выборы в Мосгордуму: 
предпочтения горожан».

В Москве в целях мониторинга общественного 
мнения опрошено 1000 жителей. Из них 33% сказали, 
что, безусловно, собираются прийти на избиратель-
ные участки 14 сентября. Еще 19% – скорее всего, 
придут. Итого: о готовности участвовать в выборах в 
Мосгордуму заявили 52% москвичей. Притом, по сло-
вам В.Федорова, россияне (и это не только московская 
особенность) чаще заявляют, что придут на выборы, 
чем реально на них приходят. «Это называется, – под-
черкнул глава ВЦИОМ, – нормативное поведение». 

– Несмотря на различные позиции по отношению 
к выборам, считается, что если они есть, то на них 
нужно прийти. В разговорах с интервьюерами чело-
век вроде не решил, пойдет ли он на выборы, но на 
всякий случай чаще говорит, что пойдет, чем не пой-
дет, – сказал генеральный директор ВЦИОМ.

Другая характерная особенность ситуации – сни-
жение значения партийного фактора. Партийная 
принадлежность кандидатов в депутаты отныне не 

является некой определяющей данностью, способной 
предрешить исход голосования. Так считают 54% ре-
спондентов. О том, что для них важна поддержка вы-
движенцев партиями, заявили 36% опрошенных. 

Если говорить о симпатиях москвичей, то за кан-
дидатов от «Единой России» готовы проголосовать 
28% опрошенных, КПРФ отдавали предпочтение 
7%, ЛДПР – 5%, «Справедливой России» – 4%. По-
тенциал «Единой России» избирателями оценивается 
выше, нежели возможности других партий. Практи-

чески каждый третий (34%) выразил уверенность в 
способности партии власти лучше остальных решать 
проблемы города. 

И все же, как сказал В.Федоров, более важны для 
избирателей конкретные личности из властных струк-
тур, ассоциирующиеся с теми или иными соискате-
лями. Хотя, например, мэр Москвы Сергей Собянин 
в массовом сознании не связывается с руководством 
городского отделения «Единой России», половина 
опрошенных (51%) положительно относятся к тому 
факту, что столичный градоначальник является чле-
ном этой партии, а 36% безразличны к сему факту. 

– Если сравнить данные серии опросов, прове-
денных с октября 2012 г. по август 2014 г., можно 
зафиксировать, что уровень положительной оценки 
работы С.Собянина на посту градоначальника вы-
рос, – сказал В.Федоров. По его словам, если осе-
нью 2012 г. 55% москвичей говорили, что С.Собянин 
работает «хорошо» или «скорее хорошо», то уже 

летом 2013-го этот показатель составлял 74%, а 
сейчас – 84%. Примечательно, что на сей раз макси-
мальную поддержку деятельности мэра столицы ока-
зала молодежь – избиратели в возрасте от 18 до 24 
лет (89%). 

В.Федоров также сообщил, что поддержка дея-
тельности С.Собянина непосредственно связана с си-
туацией в Москве в целом, а потому неудивительно, 
что 94% довольных ситуацией в столице устраивает 
и деятельность мэра.

Другой немаловажный аспект, который высветил 
опрос, – доверие выборам. В достоверность резуль-
татов выборов согласно опросам верит большинство 
москвичей: 38% заявляют, что они пройдут без каких-
либо подтасовок, 35% полагают, что некоторые «на-
рушения на местах» возможны, но они не повлияют 
на общий итог. С недоверием к результатам предстоя-
щего 14 сентября голосования относятся лишь 18% 
опрошенных.

Таким образом, уровень легитимности нынеш-
них выборов существенно превышает прошлогодний 
показатель: во время выборов мэра столицы в 2013 
году не веривших в честные выборы насчитывалось 
до 41%, хотя, как известно, по итогам выборов градо-
начальника претензий не было даже у взыскательной 
оппозиции.

И последнее. Несколько озадачила оценка уров-
ня информированности, приведенная гендиректором 
ВЦИОМ: 83% москвичей знают о предстоящих вы-
борах депутатов Мосгордумы, однако при этом 66% 
пока ничего не слышали о кандидатах своего округа. 
Быть может, несведущие избиратели познакомятся с 
ними в ходе теледебатов в прямом эфире, которые на-
чались 18 августа?

 И.НИКОЛАЕВ

ПРЕДПОЧТЕНИЯ МОСКВИЧЕЙ 
В ПРЕДДВЕРИИ ВЫБОРОВ

Дорогие сотрудники и ветера-
ны ОАО НИИ «Субмикрон»!

От всей души поздравляю вас с юбиле-
ем предприятия – 25-летием!

Электроника – это наша градообразую-
щая отрасль, то, на чем стоит Зеленоград. 
«Субмикрон» – одно из ведущих предприя-
тий в городе, благополучное в технологиче-
ском, научном и финансовом отношениях, 
продукция которого востребована государ-
ством.

Незаменим его опыт разработки и про-
изводства вычислительных средств для 
наземных устройств, космической сферы, 
авиации, флота, систем вооружения. 

Решая задачи, поставленные страной, 
«Субмикрон» активно поддерживает меж-
дународные связи. Предприятие занима-
ется совместными разработками с NASA 
(США), JAXA (Япония), ESA (EC). Работая 
на международном уровне, участвуя в про-
ектах мирового масштаба, НИИ «Субми-
крон» задает тон развитию космической 
отрасли и отечественной электроники.

Научное ядро коллектива сформиро-
валось задолго до создания НИИ «Субми-
крон». Коллектив из 250 человек прошел 
большой путь: СВЦ, НИИ точной техно-
логии, НИИ Научный центр, НИИ «Субми-
крон». 

Генеральный директор предприятия 
Владимир Григорьевич Сиренко за эти 25 
лет удвоил коллектив, прививая молодым 
сотрудникам увлеченность сложной зада-
чей и работой на общее дело. Социальные 
программы, проводимые НИИ «Субми-
крон», укрепляют коллектив предприятия и 
придают ему уверенность в будущем.

Задачи, которые стоят перед нашей стра-
ной, масштабны. Сегодня они приобрели 
особую важность и глубину. Ваш научный 
потенциал и наработки коллектива необ-
ходимы в будущем не только стране, но и 
миру.

Желаю коллективу воплощения всех науч-
ных идей и планов, устойчивого и успешного 
развития!

Префект ЗелАО А.СМИРНОВ

ПОЗДРАВЛЯЮ!
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Путь
– В этом году мы отмечаем 25 лет со дня осно-

вания нашего института и 45 лет со дня зарождения 
научного ядра коллектива, – говорит генеральный 
директор ОАО «НИИ «Субмикрон» Владимир Гри-
горьевич Сиренко. – 45 лет назад, в октябре 1969 
года, приказом Министерства электронной про-
мышленности в составе Научного центра был обра-
зован Специализированный вычислительный центр 
(СВЦ). 

В основе возникновения СВЦ лежала идея соз-
дания в рамках Научного центра перспективной 
вычислительной техники на базе использования 
последних достижений отечественной микроэлек-
троники. Здесь образовался коллектив, создавший 
одну из первых отечественных мини-ЭВМ, первую 
микро-ЭВМ на кристаллах микропроцессора, раз-
работанного там же, проект новой отечественной 
супер-ЭВМ. К сожалению, в 1976 году СВЦ был 
ликвидирован, а коллектив переведен в другие 
НИИ, но не исчез, не растворился, а продолжал раз-
виваться. 

25 лет назад, в 1989 году, идеи, которые были 
заложены при создании СВЦ, нашли свое продол-
жение: постановлением ЦК КПСС и Совета Ми-
нистров СССР предписывалось создание Центра 
информатики и электроники (ЦИЭ) с теми же зада-
чами – создание радиоэлектронных приборов и вы-
числительной техники на базе субмикронной техно-
логии. НИИ «Субмикрон» был определен головным 
институтом ЦИЭ.

15 лет назад, в 1999 году, возникла идея объеди-
нить коллектив и институт. Волею судеб, в резуль-
тате перестройки коллектив и институт в 2000 году 
нашли друг друга, чтобы реализовать идеи и реше-
ния своих предшественников.

Коллектив прошел большой путь (СВЦ, НИИ 
точной технологии, НИИ Научный центр, НИИ 
«Субмикрон»), приобретя опыт разработки и про-

изводства вычислительных средств для наземных 
устройств, космоса, авиации, флота, систем воору-
жения.

В масштабе 
всего мира

– Сегодня, вопреки неблагоприятным внешним 
условиям, «Субмикрон» активно поддерживает 
международные связи, – говорит первый замести-
тель генерального директора, директор по НИОКР 
Вячеслав Юрьевич Гришин. – Предприятие зани-
мается совместными разработками с NASA (США), 
JAXA (Япония), ESA (EC). В настоящее время идут 
переговоры с давним партнером «Субмикрона» 
французской компанией 3D-Plus по проекту раз-

работки твердотельного накопителя информации 
с высокоскоростными каналами связи SpaceWire – 
Giga SpaceWire. Планируемая с 3D-Plus работа бу-
дет проводиться в рамках совместного предприятия 
в инновационно-территориальном кластере «Зеле-
ноград».

Работая на международном уровне, участвуя в 
проектах мирового масштаба, НИИ «Субмикрон» 
задает тон развитию космической отрасли и отече-
ственной микроэлектроники. Специалисты пред-

приятия участвуют в разработке концепции и соз-
дании аппаратуры космического сегмента системы 
контроля космического пространства. Решается 
задача обнаружения «астероидной атаки» Земли 
из космоса. Создаются как аппаратура, так и новая 
электронная компонентная база (ЭКБ) для систем 
обнаружения подвижных объектов.

Предприятие сотрудничает с университетом Dundee 
(Великобритания) и ГУАП (Санкт-Петербург), ком-
паниями Astrium (Германия), НПЦ «ЭЛВИС». В 
результате работ планируется создание бортового 
компьютера для перспективного пилотируемого 
транспортного космического корабля (заказчик 
РКК «Энергия»), твердотельного запоминающего 
устройства космического базирования (до 8 Тбайт, 
заказчик ОАО ГКЦ «Прогресс»). 

Специалистами НИИ «Субмикрон» сформу-
лирована и защищена концепция создания инте-
грированного борта космического аппарата (КА). 
Интегрированный борт – это объединение вычис-
лительных ресурсов систем КА в единый комплекс 
на основе отечественной ЭКБ и программного обес-
печения. 

Как отмечается в официальных материалах 
предприятия, аппаратура НИИ «Субмикрон» обес-
печивает полет к Международной космической 
станции кораблей «Союз-ТМА», «Прогресс-М», а 
также мягкую посадку спускаемого с МКС аппара-
та. Продукция НИИ «Субмикрон» входит в состав 
бортовых комплексов управления в космических 
аппаратах ГЛОНАСС-МК, Экспресс-АМ, Amos-5, 
Луч-5, Меридиан, Кондор, Спектр-Р, Электро-Л, 
МКА-ФКИ, Метеор-М, Ресурс-П, Барс, Обзор-О, 
Обзор-Р и мн. др.

В авиационной отрасли НИИ «Субмикрон» 
разрабатывает и изготавливает модули ЭДСУ для 
КСУ-130, КСУ-35, КСУ-50, вычислительные мо-
дули систем навигации, средств спасения и жизне-
обеспечения, аппаратуру опознавания «свой-чужой» 
для самолетов Як-130, Ан-148, Ту-334, Су-30МКИ, 
Су-34, Су-35, МиГ-АТ, МиГ-29К/КУБ, Т-50, Сухой 
SuperJet-100.

В других отраслях аппаратурой НИИ «Субми-
крон» комплектуются гидроакустические комплек-
сы подводных лодок последних поколений, ком-
плексы ПВО и КР. 

Перспектива
Широкие окна, синие стены и ряды рабочих сто-

лов, поблескивают инструменты. Недалеко от вхо-

да стоит куб, будто многослойный бронированный 
сейф. Внутри него жемчужиной в раковине покоится
микроэлектронная плата.

– Здесь изделия проводят почти половину вре-
мени подготовки к жизни. Их настраивают, испы-
тывают, проверяют надежность работы в разных 
условиях, – рассказывает Иннокентий Валерье-
вич Смородин, начальник лаборатории, инженер-
разработчик, испытатель.

– Коллектив – это сила. И мы пришли всерьез и 
надолго. – Лаконичные фразы Смородина остаются 

в памяти, и неудивительно, что сотрудницы смотрят 
на него с восхищением. Иннокентий Валерьевич 
проработал на предприятии почти 20 лет, он облада-
тель медали ордена «За заслуги перед Отечеством» 
2-й степени за разработку особой навигационной 
системы, автор многих изобретений.

В монтажном цехе два силуэта в белых халатах 
склонились над печатными платами. Мария Ивано-
ва и Эльвира Сайфутдинова – участницы конкурса, 
но не красоты, а ручной пайки IPC. Такое соревно-
вание проходило впервые в России в рамках 17-й 
Международной выставки электронных компонен-
тов и комплектующих «ЭкспоЭлектроника». 2-е 
место в соревновании заняла Э.Сайфутдинова. Ак-
куратные девичьи пальчики держат инструмент для 
очистки проводов, на конце которых то нагревается, 
то остывает яркий зигзаг. Плата, будто зеленый бар-
хат с ювелирными драгоценностями, покоится ря-
дом со схемой пайки, перегнувшейся через стол и 
спустившейся до пола.

– Главное в конкурсе было качество пайки, а не 
скорость, – говорит Эльвира, – наверное, поэтому 
мою работу отметили.

– А меня зачем фотографировать, я ведь не побе-
дила, – отказывается подходить для съемки Мария. –
На конкурс мы попали благодаря Иннокентию Ва-
лерьевичу, он нас отправил, – добавляет красавица.

Предприятие тесно сотрудничает с Политехни-
ческим колледжем №50 и Национальным исследо-
вательским университетом «МИЭТ». 

Ежегодно около сорока студентов института про-
ходят практику и работают на предприятии. Моло-
дые специалисты закрепляются за наставниками из 
числа высококвалифицированных работников. На 
предприятии организован Совет молодых ученых и 
специалистов, он участвует в решении приоритет-
ных научных задач и занимается инновациями.

Раз в год проводится конкурс на звание лучшего 
изобретателя, молодого ученого и специалиста, ра-
ционализатора. За добросовестный труд и высокие 
профессиональные достижения присваивается зва-
ние «Передовик производства». Фотографии сотруд-
ников размещают на Доске почета, им выплачивают 
денежное вознаграждение. Многие из специалистов 
НИИ «Субмикрон» награждены государственными 
наградами, знаками отличия, благодарностями, по-
четными грамотами, стипендиями. В соответствии 

с коллективным договором докторам и кандидатам 
наук ежемесячно выплачиваются надбавки.

Коллективный договор
– Для предприятия по-прежнему главное – это 

кадры, – уточняет заместитель генерального дирек-
тора по экономике и финансам Галина Федоровна 
Елагина. Она перебирает, словно гигантский фото-
альбом, стенды с фотографиями, снятые на время 
ремонта со стен. 

– Это наш коллектив в День города, а это – со-
ревнования, футбольная команда предприятия. Во-
обще, каждое событие, общая поездка или празд-
нование пополняют нашу фотолетопись, – делится 
Галина Федоровна. – В жизни главное – действовать, 
это выручает в трудных ситуациях. Мы заботимся 
о наших работниках: выделяем детям бесплатные 
путевки на отдых, помогаем молодым сотрудникам 
выплачивать ипотеку. В нашем коллективе есть те, 
кому за 80. Они держат главную ноту в атмосфере 
коллектива, к студентам и школьникам всегда обра-
щаются на «вы» и задают всем нам высокую планку 
работы и общения.

Благодаря генеральному директору на осно-
вании коллективного договора проводятся меро-
приятия по закреплению на предприятии молодых 
специалистов. Дети сотрудников, достигшие 14 лет, 
могут устроиться на предприятие работать.

Проводится оздоровительная программа: 
- частично оплачиваются путевки на санаторно-

курортное лечение;
- семьям с детьми выдаются бесплатные путевки 

в детские оздоровительные лагеря;
- сотрудникам оформляют полисы дополнитель-

ного медицинского страхования в лучшие клиники 
Москвы;

- оплачивают лекарства и операции;
- оказывают материальную помощь при рожде-

нии ребенка;
- коллектив предприятия по льготной программе 

посещает бассейн, есть своя футбольная команда, 
формируется и хоккейная, для ее тренировок будет 
арендовано необходимое помещение.

Предприятие помогает решать вопрос с жильем 
молодым семьям и выпускникам вузов, пришедшим 
на работу. По программе ипотечного кредитования 
некоторые сотрудники уже получили в собствен-

ность квартиры, а для многих суммы, выплачи-
ваемые предприятием по ипотеке, единственный 
способ решить жилищную проблему. Помогая мо-
лодежи решать вопрос с жильем и перспективным 
трудоустройством, предприятие удерживает специ-
алистов в Зеленограде. 

Итоги
В холле «Субмикрона» – огромное, во всю сте-

ну, окно. Какой открывается вид! Необыкновенный 
Зеленоград – озера в обрамлении лесов, далекие 
стройные высотки и огромное голубое небо с блест-
кой летящего самолета. 

– Когда в новостях слышим, что в космос запу-
щен спутник, в котором есть наша аппаратура, мы 
гордимся, что работаем на «Субмикроне», – говорят 
сотрудники предприятия.

НИИ «Субмикрон» живет и развивается. Это 
предприятие, которое нашло свое место в кризисной 
ситуации и смогло сохранить высокотехнологич-
ные наработки и научный потенциал. Талантливый 
коллектив специалистов создал опытное производ-
ство с космическими технологиями, «школу» по 
разработке сложных распределенных сбое- и отка-
зоустойчивых вычислительных систем реального 
времени. Любовь к космосу, увлеченность сложной 
задачей и работой на общее дело укрепляют коллек-
тив и придают ему уверенность в завтрашнем дне. 
Решая научные задачи, НИИ «Субмикрон» вместе с 
Зеленоградом нацелен и работает на развитие нау-
коемких технологий страны.

 О.ЩЕГОЛЕВА

ВСЕРЬЕЗ И НАДОЛГО
К 25-летию НИИ «Субмикрон» 
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Главу управы района Старое Крюково Люд-
милу Ивановну Петрову за конструктивный 
подход к обращениям жителей 9-го мкрн по бла-
гоустройству территории и внимательное отно-
шение к их просьбам и нуждам.

При реконструкции Каштановой аллеи были 
проложены дополнительные дорожки, ранее не 
предусмотренные проектом, благодаря которым 
дети, спешащие на занятия в Дом творчества, и 
жители корп. 914, 915, 916, 917 могут проходить 
к остановкам автобусов «Октябрьская», дважды 
минуя переход проезжей части, максимально за-
груженной в период учебного года. 

Большое спасибо главе муниципального 
округа Старое Крюково Ирине Викторовне 
Суздальцевой, всегда относящейся с большим 
вниманием и участием к обращениям жителей 
микрорайона!

Инициативная группа жильцов 
9-го мкрн

ПРИМИТЕ УЧАСТИЕ 
В «НАУЧНОМ ГОРОДКЕ»

Префектура ЗелАО совместно с Автоном-
ной некоммерческой организацией «ПроДви-
жение» приглашает принять участие в 6-й 
выставочной площадке научно-технического 
творчества молодежи «Научный городок», про-
водимой 6 сентября 2014 г. в Парке Победы 
у ЦКД «Зеленоград» в рамках общегородских 
мероприятий, посвященных празднованию 
Дня города Москвы.

 Подготовила О.Щ.

БРИФИНГ

Московская торгово-
промышленная палата и 
ГБУ «Малый бизнес Москвы» 
подписали Соглашение 
о взаимодействии и 
сотрудничестве.  

В результате работы в рамках 
Соглашения планируется улучшить 
условия развития малого и среднего 
предпринимательства, повысить его 
роль в социально-экономическом 
развитии города, усилить деловую 
активность юридических лиц и ин-
дивидуальных предпринимателей. 

В здании Правительства Москвы 
прошла пресс-конференция на тему 
«Перспективы сотрудничества ГБУ 
МБМ и МТПП в целях информиро-
вания бизнесменов о различных го-
родских программах, направленных 
на развитие и популяризацию пред-
принимательства». С журналистами 

встретились вице-президент Мо-
сковской торгово-промышленной 
палаты Сергей Геннадьевич Шма-
ков, генеральный директор ГБУ 
«Малый бизнес Москвы» Алек-
сандр Валерьевич Богза и директор 

международной 
Школы Бизнеса 
Московской торго-
во-промышленной 
палаты Елена Вла-
димировна Тимо-
феева. 

– ГБУ «Малый 
бизнес Москвы» 
оказывает под-
держку предпри-
нимателям на всех 
этапах жизненно-

го цикла предприятия, – отметил 
А.Богза. – На этапе старта можно 
получить консультацию, пройти обу-
чение. Город предоставляет четыре 
вида субсидий. 

Общая сумма выплаченных субси-
дий за прошедшее полугодие соста-
вила около 100 млн рублей. Сейчас 
в столице работает 11 территориаль-
ных подразделений ГБУ МБМ и 25 
консультационных центров на базе 
ЦРБ. 

Нами активно развивается сеть 
коворкингов, где маленькие компа-
нии и начинающие предпринимате-

ли могут получить оборудованные 
рабочие места со всей инфраструк-
турой. К 10 сентября будет работать 
3 коворкинг-центра.  

Актуален вопрос поддержки экс-
портной деятельности. 

Большое внимание уде-
ляется получению на-
выков работы с госза-
казом. Сотрудничество 
с МТПП придаст новый 
импульс нашему обще-
му делу, поможет раз-
витию доступности и 
комплексности мер для 
всех предпринимателей Москвы.

– Московская торгово-про-
мышленная палата ведет актив-
ную работу в интересах сто-
личного бизнеса, – подчеркнул 
вице-президент МТПП С.Шмаков. –
Соглашение о взаимодействии и со-
трудничестве, которое мы подписа-
ли, позволит МТПП и ГБУ «Малый 
бизнес Москвы» добиться синерге-
тического эффекта в формировании 
благоприятных условий для развития 
всех видов предпринимательской де-
ятельности на территории Москвы, –
добавил Сергей Геннадьевич. 

– Международная школа Бизнеса 
МТПП и ГБУ «Малый бизнес Мо-
сквы» проводят программу обуче-
ния предпринимателей, – рассказала 

Елена Тимофеева. – Средства  для 
этого выделяет Департамент науки, 
промышленной политики и пред-
принимательства Москвы. Сейчас 
начинаются три программы: созда-

ние и ведение бизнеса в Интерне-
те; старт бизнеса в сфере услуг для 
семей с детьми; создание и ведение 
бизнеса в сфере автотранспорта. Для 
предпринимателей обучение бес-
платное.

МТПП и ГБУ «Малый бизнес 
Москвы» сосредоточат совместную 
деятельность на поддержке инно-
вационного и социально ориенти-
рованного предпринимательства, 
консультировании в сфере государ-
ственных закупок, информирова-
нии московских бизнесменов о го-
родских программах, направленных 
на развитие и популяризацию пред-
принимательства.

 О.Щ.

ИМПУЛЬС К СИНЕРГИИ В СОГЛАШЕНИИ

В здании столичного 
правительства прошла 
совместная пресс-
конференция представителей 
Главного контрольного 
управления Москвы и 
Департамента Москвы по 
конкурентной политике.

В пресс-конференции на тему 
«Новации в сфере контроля госза-
купок  в связи с принятием закона 
о контрактной системе» участво-
вали руководитель Департамента 
Москвы по конкурентной политике 
Геннадий Валентинович Дегтев и 
начальник Главного контрольного 
управления Москвы Евгений Алек-
сандрович Данчиков. 

– Хочу подчеркнуть, что приня-
тие закона оказало положительный 
эффект на систему госсзакупок, – 
отметил  Г.Дегтев.

– С 2012 года Главное кон-
трольное управление Москвы 
существует как единый орган, 
который занимается контролем 
сферы закупок и государствен-
ным финансовым контролем, –
подчеркнул Е.Данчиков, – реализа-
ция этих функций в едином органе 
наиболее эффективна при осущест-
влении контрольных функций в 
рамках закона о контрактной систе-
ме 44-ФЗ, который предусматрива-
ет контроль всего цикла закупоч-
ной деятельности от планирования 
закупки до реализации контракта. 
В частности, это дает ряд преиму-
ществ: оперативное принятие реше-
ний, возможность проведения ком-
плексных проверок, единообразие 
при квалификации нарушений.

В 2013 г. в сфере закупок Москвы 
чаще всего допускались нарушения, 
связанные с направлением сведений 
на официальный сайт (55% наруше-
ний), нарушения выбора способа 
размещения заказа (21%) и порядка 
проведения процедуры (4%). 

В 2014 г. отмечается существен-
ный рост нарушений порядка про-
ведения процедуры (54%), при этом 
количество иных видов нарушений 
снижается: нарушения, связанные 

с направлением сведений на офи-
циальный сайт, составили 32% 
из числа выявленных, а наруше-
ния выбора способа размещения 
заказа – 8%.

Инструменты, предусмотренные 
законом 44-ФЗ, позволяют Главкон-
тролю на этапе предварительного 

контроля предотвращать большин-
ство нарушений законодательства о 
закупках. Еще на стадии планирова-
ния проверяется обоснованность за-
купки, правильность формирования 
начальной цены и других важных 
элементов предстоящей закупки. В 
первой половине 2014 г. более 70% 
нарушений выявлено и устранено 
заказчиком до проведения закуп-
ки. Вследствие внедрения эффек-
тивной системы предварительного 
контроля, количество нарушений, 
выявляемых при последующем кон-
троле, с 2012 года снизилось более 
чем в 2 раза.

 Е.С.

КОНТРОЛЬ ГОСЗАКУПОК: НОВАЦИИ

ИНФОРМАЦИОННОЕ 
СООБЩЕНИЕ АКЦИОНЕРАМ 

ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО 
ОБЩЕСТВА «ЭЛИОН»

Место нахождения: 124460, Москва, Зелено-
град, Панфиловский проспект, дом 4.

Почтовый адрес: 124460, г. Москва, Зеле-
ноград, Панфиловский проспект, дом 4, ОАО 
«ЭЛИОН».

ОГРН: 1027700063489; ИНН: 7735064331.
Уважаемые акционеры, доводим до вашего 

сведения, что согласно последней бухгалтерской 
отчетности, составленной на дату проведения 
внеочередного Общего собрания акционеров 
ОАО «ЭЛИОН» 18 августа 2014 г., и, соответ-
ственно, на дату принятия решений по вопросам 
о реорганизации ОАО «ЭЛИОН» (вопросы 2 и 
3 повестки дня собрания от 18 августа 2014 г.), 
чистые активы ОАО «ЭЛИОН» составляют от-
рицательную величину. В этой связи, исходя из 
п. 5 ст. 76 Федерального закона «Об акционерных 
обществах», Общество не вправе удовлетворять 
требования акционеров, которые проголосовали 
против или не приняли участие в голосовании по 
указанным вопросам: о выкупе их акций. 

Генеральный директор ОАО «ЭЛИОН» 
С.Фокин

Телефон для справок: 8-495-229-9630 (29-13)

ОФИЦИАЛЬНО

БЛАГОДАРИМ

КРАТКО

После продолжительной болез-
ни на 64-м году жизни скончался 
Леонид Артемович Совцов – быв-
ший второй секретарь райкома ком-
сомола Зеленограда. 

Помним, скорбим.

Друзья, коллеги, родные и близкие
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Глава управы

Александр Журба

ПРИГЛАШАЕМ ЖИТЕЛЕЙ!
17 сентября в 19.00 в актовом зале управы 

района Силино (корп. 1123) пройдет встреча гла-
вы управы А.Журбы с жителями. 

В повестке дня будут следующие вопросы:
«О выполнении Программы комплексного 

благоустройства территории района».
«О планах по проведению осеннего месячника 

благоустройства и общегородских субботников».

РАЗВИТИЕ РЕЧИ 
И МЕЛКОЙ МОТОРИКИ

28 августа в актовом зале управы района 
Силино с 11.00 до 13.00 состоится семинар 
для родителей детей от 0 до 3 лет на тему 
«Развитие речи и мелкой моторики».

В программе:
Часть 1. Развитие речи в раннем возрасте
Разговаривают ли младенцы?
Что дает младенцу природа?
С чего начинается развитие речи ребенка?
Для чего младенцу крик?
Что такое предречевые вокализации?
Почему и когда разговаривают младенцы?
Младенец обращается к взрослому.
Всегда ли ребенок слышит взрослого?
Как правильно организовать прослушивание 

речи?
Когда дети начинают говорить?
Как и почему появляется первое слово?
Какое же оно это первое слово?
Почему заговорить бывает трудно?
Слово и дело ребенка.
Если ребенок не видит партнера?
Слово может сделать волшебником.
Часть 2. Гениальность на кончиках паль-

цев. Практикум
Веселые пальчиковые игры.
Пальчиковая гимнастика под смешные стишки 

и песенки.
Пальчиковые сказки и кукольный театр.
Игры с предметами на развитие мелкой мото-

рики. 
Занятие ведет Марина Владимировна Чикина.
Запись по тел.: 8(910)003-5453; 8(903)613-

2783. 

ВСТРЕЧА С НАСЕЛЕНИЕМ

СЕМИНАР

ЮБИЛЕЙ

В районе Силино завершается 
внутримуниципальный конкурс «Нарядный 
палисадник».

Отрадно отметить, что ежегодный конкурс 
«Нарядный палисадник», который стартовал в 
мае и заканчивается 25 августа, несмотря на жару, 
не испугал садоводов-любителей трудностями, 
наоборот, увеличил число конкурсантов до 21 
участника. А бывалые участники настолько пре-
успели в благоустройстве дворовых территорий, 
что могут успешно сдать экзамены по ландшафт-
ному дизайну.

Новичками в этом конкурсе выступили жи-
тели корпусов 1106, 1129, 1130. Перед членами 
комиссии стоит трудный выбор по определению 
лучших палисадников, которые будут определе-
ны в каждом микрорайоне, с учетом набранных 
баллов в первом и втором этапах (май и август) 
конкурса. 

Награждение победителей состоится в сентябре, 
в ходе праздничных мероприятий, посвященных 
Дню города и Дню Силино. 

Сегодня, 22 августа, Александра 
Дементьевна Ивакина отмечает 
свой 80-летний юбилей. 
Пенсионный возраст Александры 
Дементьевны не мешает ей вести 
активную общественную работу. 

– Я просто не могу сидеть сложа 
руки, – говорит Александра Дементьев-
на. – Мне необходимо действовать, быть 
в курсе событий, общаться с людьми, – 
так начала свой рассказ наша героиня. 
В ветеранской организации Силино я 
состою с 1998 года. И вот уже более 7 
лет веду работу в качестве председателя 
окружной ревизионной комиссии. Поми-
мо этого, являюсь старшей по дому. 

С весны нынешнего года я – обще-
ственный советник управы района Сили-
но. Хлопот и забот хватает. Но мне нра-
вится помогать людям, видеть результаты 
своей деятельности. Пока, слава Богу, 
справляюсь. Все, за что берусь, выпол-
няю с полной отдачей, потому что делаю 
это для людей. И для меня важно, чтобы 
все было выполнено «на отлично». 

Когда-то она вместе с мужем рабо-
тала в геологии. После Менделеевского 
института была распределена во Все-
союзный гидрогеологический трест 
Министерства геологии и охраны недр 
СССР химиком-аналитиком. Там они 
и познакомились. Вместе проработали 
долгие годы. Всего геологии Александра 
Дементьевна отдала более 40 лет. Вы-
езжала в Монголию, Казахстан и другие 
места Советского Союза. 

В 1996 г. Ивакины переехали в Зеле-
ноград – город, который стал любимым 

для нее на всю оставшуюся жизнь, хотя 
родилась и выросла в Москве, в районе 
Сокола. В школе Саша тоже была акти-
висткой. Организаторские способности 
и лидерские качества у нее проявились 
очень рано. Ни одно школьное меро-
приятие или праздник не проходили без 
ее участия. И позднее, будучи взрослой, 
она всегда бралась с удовольствием и 
большим воодушевлением за организа-
цию культурно-массовых мероприятий 
на производстве.

– Видимо, поэтому, выйдя на пен-
сию, я уже не смогла жить по-друго-
му, – говорит моя собеседница. – Я сразу 
подключилась к активной деятельности 
ветеранской организации. В течение 
многих лет все свободное время уделяла 
общественной работе. И моя активность 
была замечена и оценена по достоинству. 
Одной из первых я была на Доске почета 
Панфиловского района. Грамоты, благо-
дарственные письма, добрые слова бла-
годарности, в том числе от Правитель-
ства Москвы – приятные знаки внимания 
за участие в различных конкурсах, среди 
которых – «Улучшаем свое жилище», 
«Самый нарядный палисадник», «На луч-
шее знание Москвы» и др.

Мимо корпуса 1203, в котором живет 
Александра Дементьевна, невозмож-
но пройти не остановившись: красота 
неописуемая – островок цветочной фан-
тазии. Она хорошо помнит свое детство, 
юность, со слезами вспоминает эпизоды 
военного лихолетья. Вспоминает, как по 
громкоговорителю во дворе объявили о 
начале войны. Все жители окрестных до-

мов собрались и в полной тишине слу-
шали голос диктора. Настали тяжелые 
времена. 

– Нас в семье было 5 детей, – про-
должает она рассказ. – Вместе с мамой 
нас отправили в эвакуацию в Татарстан, 
папа остался в Москве. Пробыли мы там 
недолго. Как только немцев отогнали за 
Волгу, мы вернулись. 

Намыкались по дороге домой. Ехали 
в эшелоне, где везли раненых. Денег на 
билеты на всех не хватило. Мне, 8-летней 
девчонке, билет не купили. И нас прово-
дница высадила на каком-то полустан-
ке – я не смогла соврать, что мне нет 8 
лет. Дальше пришлось добираться домой 
в товарных вагонах. По дороге, чтобы 
было что покушать, пришлось распрода-
вать вещи. Эта поездка навсегда осталась 
в моей памяти. 

Еще помню, как мы прятались в 
бомбоубежище при налетах. Ужасные 
воспоминания. Голодали. От голода спа-
сались сбором съедобных трав в лесу, 

ели жмых, а турнепс мне казался самым 
вкусным лакомством. Очистки с глаз-
ками от картошки сажали по весне, по 
осени собирали урожай. Помню силь-
ные морозы, все время мерзли. Но жили 
дружно, верили в победу.

– Наступили мирные времена, – про-
должает Александра Дементьевна. – Мож-
но было мечтать о будущем, строить пла-
ны. Хотела стать учителем. Была у меня 
в школе любимая учительница русского 
языка и литературы. Она много прово-
дила с нами времени и помимо учебы. 
Огоньки, экскурсии, спектакли, праздни-
ки. Хотелось стать похожей на нее. 

Есть у меня три подруги с детских 
лет. Переписываемся до сих пор. Годы 
детства и юности крепко связали нас 
на всю жизнь. Примером в семье были 
родители – пятерых детей воспитать не-
просто. Мы – дети войны, много пере-
жившие, и ко многим вещам относимся 
по-другому. 

И мне хочется, чтобы современная 
молодежь знала и помнила, какой це-
ной нашей стране далась победа в этой 
страшной войне. Поэтому мы организо-
вываем совместные мероприятия вете-
ранов ВОВ с детьми и подростками, на 
которых ребята знакомятся с живыми 
участниками трагических военных лет. 
В подъезде своего дома мы устраиваем 

выставки детских рисунков, поздравля-
ем ветеранов с праздниками. Проводим 
уличные мероприятия с чаепитием, вы-
ступлением детей.

Александра Дементьевна долго еще 
рассказывала о своей жизни, делилась 
сокровенными воспоминаниями. В кон-
це нашей встречи я задала ей несколько 
вопросов.

– Как проводите свободное время? 
Каким занятиям отдаете предпочтение? 

– Много читаю: газеты «Аргументы 
и факты», «Ветеран», «ЗОЖ», класси-
ческую литературу. Музыку слушаю. 

Люблю хорошую живопись. Посещаю 
Третьяковскую галерею. Люблю землю, 
в нашем придомовом палисадничке про-
вожу много времени: полю, поливаю, 
благоустраиваю. Люблю гулять, пока 
была жива моя собака Азар, мы часами 
проводили время в лесу.

– Не могу не спросить о вашей но-
вой обязанности общественного совет-
ника. Она помогает вам решать вопро-
сы, с которыми обращаются жители?

– Как старшая по дому я и раньше 
старалась доводить до внимания ад-
министрации все вопросы, с которыми 
обращались жители. Но сейчас полно-
мочия стали шире – я напрямую могу 
обратиться к главе управы с теми или 
иными проблемами, которые волнуют 
жильцов. Обязательно бываю на всех 
встречах, организуемых управой. 

– Что человеку нужно для счастья 
по вашему мнению?

– Хорошие отношения в семье, лю-
бовь ближних, уважение окружающих 
тебя людей и дело, которое умеешь де-
лать хорошо и которое приносит пользу 
людям, живущим с тобой в одном доме, 
районе, городе. 

– Какой подарок вам бы хотелось 
получить к дню рождения?

– Пусть у всех все будет хорошо!
 М.РОМАШОВА, фото автора

Мы поздравляем 
Александру 

Дементьевну 
Ивакину 

с 80-летним 
юбилеем. 

Желаем ей крепкого 
здоровья, счастья 
и благополучия!

ПУСТЬ У ВСЕХ ВСЕ 
БУДЕТ ХОРОШО!

КОНКУРС

«НАРЯДНЫЙ «НАРЯДНЫЙ 
ПАЛИСАДНИК»ПАЛИСАДНИК»
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ФК «Зеленоград» сыграл первый 
после летнего перерыва матч в 
первенстве России среди команд 
III дивизиона (зона «Москва»). 
На стадион «Ангстрем» прибыла 
команда «Столица», единственная, 
которая сумела отобрать очки у 
зелено-белых в 2014 г. в календарной 
игре. Кроме того, «Столица» 
стала первой командой, которая 
в этом году посетила «Ангстрем» 
во второй раз. Напомним, что 
в июне зеленоградцы выиграли у 
«столичных» матч 1/8 финала 
Кубка Москвы. 

В ходе подготовки ко 2-й части 
сезона зеленоградцы сыграли на ста-
дионе «Родина» товарищеский матч 
с «Химками-М» и выиграли 3:2 (голы 
у нашей команды забили А.Клюев 
(дважды) и А.Лукьянов). В заявку на 
игру со «Столицей» были включены 
три дозаявленных полузащитника, 
два полноценных новичка (А.Беляков 
и А.Мадаминов) и возобновивший 
спортивную карьеру Д.Адушев. Вы-
были из состава «Зеленограда» вратарь 
М.Петрущенков и хавбек В.Моисеенко.  

Зеленоградцы принялись взламы-
вать оборону гостей с самого нача-
ла. Неточные удары головой нанесли 
А.Лукьянов, А.Сергеев и А.Димитров. 
«Столица» отбилась от серии зелено-
градских угловых. Страж ворот гостей 
спас свою команду, когда с близкого 
расстояния бил С.Нечушкин. 

На 20-й минуте за снос в штрафной 
Клюева судья назначил не вызвавший 
возражений пенальти, и Сергеев от-
крыл счет. До гола игрок «Столицы» 
отметился ударом чуть выше «девят-

ки». До перерыва красно-черные еще 
несколько раз пробили по воротам 
А.Устинова, но от гола были далеки. 

Хорошие возможности увеличить от-
рыв в счете упустили зеленоградцы 
Димитров и Нечушкин. 

Зелено-белые контролировали ход 
матча и во втором тайме, но столь не-
обходимый второй гол удалось забить 
лишь на 66-й минуте. Хозяева быстро 
ввели мяч от ворот, А.Бовтало сильно 
выбил на чужую половину, Нечушкин 
ускользнул от опекуна и четко решил 
судьбу эпизода – 2:0.

После этого серьезных заявок для 
изменения счета не было. 

ФК «Зеленоград» 
продолжает 
кубковый поход

Выездной матч 1/4 финала против 
«Строгино-М» футболисты 
«Зеленограда» начали с позиции силы. 

В дебюте они несколько раз за-
ставили вступить в игру строгинско-
го вратаря, а на 3-й минуте открыли 

счет. А.Сергеев слева подал штрафной, 
Е.Сорокин головой переправил мяч на 
дальнюю штангу, А.Мадаминов с близ-
кого расстояния поразил ворота – 0:1.

На 16-й минуте цепочка ошибок 
защитников и вратаря «Строгино-М» 
привела ко второму голу Мадаминова, 
который крайний хавбек зелено-белых 
забил головой. На 19-й минуте  не 
слишком уверенные действия в обороне 
со стороны защитника «Зеленограда» 
А.Лукьянова и голкипера А.Устинова 
привели к назначению пенальти в воро-
та гостей. Здесь Устинов проявил себя 
выше всяких похвал, отбив не только 
удар с 11-метровой отметки, но и до-
бивание.

Спустя несколько минут за фол на 
Д.Адушеве пенальти был назначен в 
ворота «Строгино-М». Немного жаль, 

что не побежал бить Устинов. Для каж-
дого вратаря отраженный пенальти, 
а тем более забитый мяч делают матч 
особым. А игра, когда на счету голки-
пера и отраженный пенальти, и заби-
тый гол, и вовсе является достойной 
внесения в клубную историю. В итоге 
пенальти бил Сергеев, который не смог 
переиграть вратаря.

3-й гол в ворота хозяев состоялся 
ближе к концу 1-го тайма. Красивый 
удар головой удался защитнику Соро-
кину, голевую передачу со штрафного 
ему сделал С.Булатов, который затем 
записал в свой актив спасение соб-
ственных ворот (в ходе острой атаки 
«Строгино-М», стоя на линии ворот, он 
отбил удар с небольшой дистанции). 

После перерыва зеленоградцы за-
били один мяч, впервые в матче пора-
зив чужие ворота ударом из-за преде-
лов штрафной. Вышедший на замену 
А.Димитров послал мяч в «девятку». 
Впервые за долгое время ушел с поля 
без гола лучший снайпер «Зеленогра-
да» С.Нечушкин, который вступил в 
игру сразу после перерыва (моменты 
у форварда были). Хавбек А.Беляков, 
наряду с Мадаминовым и Адушевым 
включенный в зеленоградскую заявку 
относительно недавно, отметился по-
паданием в штангу. Устинов, кроме 
отраженного пенальти, по ходу игры 
парировал несколько ударов с игры и 
завершил матч с «сухарем». 

«Зеленоград» выиграл 4:0 и побо-
рется за выход в финал Кубка Москвы в 
матче против «Троицка». 

 А.ТИМАКОВ, фото 
А.ЕВСЕЕВА

14-Я ПОБЕДА ПОДРЯД!

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТНИК

Николай Васильевич – кадровый 
офицер, в запас был уволен в 1996 г. 
в звании подполковника. Начинал 
службу по воинскому призыву в 
группе Советских войск в Германии. 
Получив воинское звание «рядовой», 
был назначен на должность понтоне-
ра 69-го Варшавского ордена Алек-
сандра Невского понтонно-мостового 
полка.

К тому моменту он уже окончил 
Воронежский сельскохозяйственный 
институт и работал на родной Там-
бовщине. В отличие от большинства 
деревенских мальчишек, о городской 
жизни особо не мечтал. С энтузиаз-

мом трудился в колхозе «Победа» 
механизатором, надежно обеспечи-
вая посевные и уборочные кампании 
исправной техникой. В его ведении 
были грузовики, трактора, комбайны, 
а также техника для животноводства.  
Тогда же Власов вступил в комсомол, 
потом в КПСС, боролся с товарища-
ми за переходящее Красное знамя. В 
периоды летней страды все работали 
на износ, но вечером все равно обяза-
тельно бежали на танцы…

Служба в армии увлекла его но-
выми горизонтами овладения техни-
кой. А общение с сослуживцами и 
с немцами раскрыло всю глубину и 
сложность человеческого общения.

– Удивительно, но именно 
немцы-коммунисты, которые всегда 
противостояли фашизму, испытыва-
ли чувство исторической вины перед 
русскими, – задумчиво отметил Ни-
колай Васильевич. – Мы общались с 
представителями родственных воен-
ных подразделений, и немцы стара-
лись такие дни превратить для нас в 
содержательный отдых. Показывали 
конеферму, устраивали щедрое засто-
лье. Один, помню, любил говорить – 
а говорил он на чистейшем русском: 
«Как мне надоела эта немецкая пун-
ктуальность». Я его спросил: «А ты 
разве не немец?». Оказалось, что его 
отец учился в Советском Союзе в 
военной академии, и он ходил в рус-
ский детский сад, окончил несколько 
классов школы. А теперь смеется: «Я 
немец, но душой – русский!».

На соревнованиях понтонеров 
Власов кран починил – молодой 
ефрейтор опытных инженеров пре-
взошел. Ну, конечно, литературой 
нужной пользовался, да и колхозный 
опыт пригодился. В итоге их полк 
занял 1-е место в группе Советских 
войск в Германии.

Когда закончилась срочная служ-
ба, из армии Власова попросту не от-
пустили. «Вооруженным силам нуж-
ны умные люди, умеющие работать 
с людьми, – заявил ему командир. –
Офицер ведь, кроме как военным 
специалистом, должен быть еще и 
воспитателем».

И он воспитывал, как мог, парней 
из разных концов страны, часто из 
неблагополучных семей:

– Как-то я сказал одному своему 
разгильдяю: «Думаешь, ты кому-то 
нужен? Никому! Только мамке сво-
ей… и мне. Я – замполит, твоя вторая 
мама. И я должен вернуть тебя твоей 
маме в целости и сохранности, краси-
вым, возмужавшим и поумневшим».

В 1992 году Власов был переве-
ден в Москву в военно-строительную 

часть, предназначенную для решения 
задач московского правительства. Ра-
ботал на строительстве Храма Христа 
Спасителя и комплекса на Поклонной 
горе, участвовал в реконструкции 
Манежной площади, зданий Кремля.

– Майор в резиновых сапогах, – 
вспоминал Николай Васильевич с 
улыбкой. – Чем только мы не занима-
лись! В Москве еще и с археологами 
работали. Сначала они с кисточками 
извлекали из земли старинные оскол-
ки и железки, а уже потом с лопатами 
приходили мы. 

После увольнения из армии Вла-
сов работал на зеленоградских заво-
дах, автотранспортных предприятиях, 
в строительстве и даже в пищепроме. 
Но в полной мере его знания, опыт и 
репутация офицера нашли примене-
ние в Сбербанке. С 2004 г. в результа-
те конкурсного отбора его приняли на 
работу в Зеленоградское отделение. 
Сейчас он занимает должность спе-
циалиста отдела транспортного обе-
спечения ОАО «Сбербанк России».

Когда в начале 2014 г. Власову 
предложили работу общественного 
советника управы Савелки, он долго 
не раздумывал. Для таких людей, как 
он, патриотизм и служение обществу – 
не пустые слова.

– Что привлекло вас в работе 
общественного советника?

– Работа нужная, хотя и бесплат-
ная. Я сразу понял, что я ею, в общем-
то, уже занимаюсь! Прибежал как-то 
ко мне сосед: «У тебя трос есть?» – 
«Зачем?» – «А я хочу выгородить 
себе место для парковки у дома, а 
то приезжаю поздно, машину некуда 
поставить». Стал я его убеждать, что 
закон такие действия квалифицирует 
как самозахват общественной соб-
ственности. Сосед отмахивался сна-
чала: «Все так делают». Не сразу, но 
мне удалось его переубедить. А ско-
ро столбики с тросами сотрудники 

управы приказали всем снять и про-
следили за исполнением. Получается, 
что я уже как бы выполнил функции 
советника, предупредив незаконные 
действия соседа.

– С какими вопросами к вам 
обращаются жители района?

– Пока все по мелочам: о приспо-
соблении пандуса под тележки пен-
сионеров и чемоданы, площадке для 
выгула собак поближе к жилой зоне, 
усовершенствовании детской пло-
щадки. Но именно из таких мелочей, 
собственно, и складывается понятие 
«город, удобный для жизни».

– Чем занимаетесь по личной 
инициативе?

– Я давно хотел контролировать 
ремонт дорожного покрытия. Ведь 
это не дело – класть асфальт под до-
ждем. Еще мне кажется полезным со-
бирать мнения жителей о работе того 
или иного чиновника. Где надо – объ-
яснить людям сложность его работы, 
а где надо – чиновнику порекомендо-
вать освободить кресло. Нерадивого 
работника вряд ли научишь хорошо 
работать, проще заменить. А нам, 
общественным советникам, бояться 

нечего, можем и с самим главой райо-
на поспорить.

– Расскажите, пожалуйста, 
об учредительной конференции 
МРОО «Общественные советники 
Москвы». 

– От Зеленоградского округа 
на ней присутствовали В.Новиков, 
В.Антипов (оба из Силино) и я. Втро-
ем мы готовили презентацию моей 
кандидатуры на пост председателя 
МРОО. Выбор председателя совер-
шался приглашенными лицами, в 
числе которых был П.Бирюков и дру-
гие члены Правительства Москвы. 

Я очень волновался, старался 
представить Зеленоград как можно 
лучше. Нас сопровождала группа 
поддержки. Председателем избрали 
советника из Восточного округа. Те-
перь мы под его руководством будем 
разрабатывать устав организации и 
координировать работу всех советни-
ков Москвы.

– А как вы любите отдыхать?
– Люблю автомобиль, рыбалку. 

Раньше довольно успешно занимался 
биатлоном. У меня хорошая семья, с 
женой Ниной Ивановной, учитель-
ницей русского языка, в августе мы 
отметим рубиновую свадьбу – 40-
летие брака. Два сына, две прекрас-
ные невестки, две чудные маленькие 
внучки. Но, наверное, главная моя 
отрада сейчас – внук Егорка. Ему 11 
лет,  и в его глазах я вижу такое без-
граничное доверие, которое просто 
страшно не оправдать. Это не детская 
доверчивость от наивности, а какое-
то удивительно взрослое восприятие 
жизни, и я в его глазах отвечаю за 
всех – за семью, за общество, за весь 
окружающий мир.

 С.СЕРОВА, фото автора 

ОФИЦЕР ВСЕГДА ЕЩЕ 
И ВОСПИТАТЕЛЬ

В конце июля на учредительной конференции Московской 
региональной общественной организации «Общественные 
советники Москвы» от ЗелАО на пост председателя совета 
рассматривалась кандидатура общественного советника 
муниципального района Савелки Николая Власова. Мы пригласили 
его в редакцию и попросили рассказать о себе и своей работе.

ГБУ «Спортивная школа №112 «Спутник» 
Москомспорта открывает набор детей 
в группы начальной подготовки 1 г.п. по 
следующим направлениям:

- отделение «Футбол» – 
набор мальчиков 2005-2007 г.р. 
и девочек 2002-2006 гг.р.;

- отделение «Художественная 
гимнастика» – набор детей 2008 г.р.;

- отделение «Легкая атлетика» – набор 
детей 2003-2005 гг.р.

Набор в группы на этапы спортивной 
подготовки осуществляется в течение 
учебного года при наличии свободных 
мест, успешного прохождения тестовых 
испытаний и наличия медицинского 
допуска.

Записаться в ГБУ «Спортивная школа 
№112 «Спутник» Москомспорта можно по 
телефону 8-499-731-1617.

ПРИГЛАШАЕМ

ХОККЕИСТКИ «ОРБИТЫ» 

В МОЛОДЕЖНОЙ СБОРНОЙ 

РОССИИ

Представительницы зеленоградской СШ №10 
«Орбита» получили вызов на тренировочный 
сбор женской молодежной сборной России 
по хоккею с шайбой для подготовки к трем 
выставочным матчам с чешской сборной, 
которые состоятся 22, 23 и 24 августа. 

В УТЦ «Новогорск» 
в числе 30 хоккеисток 
под руководством глав-
ного тренера команды 
Александра Ульянкина 
будут работать четыре 
девушки из «Орбиты»: 
вратарь Милена Третяк 
(2000 г.р.), защитни-
ки Маргарита Доро-
феева, Анна Климкина 
(обе – 1999 г.р.), фор-
вард Ольга Широкова 
(2000 г.р.).

КРАТКО
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